
Знакомьтесь — ИВЦ!
Информационный комфорт на службе академии

Коллектив информационно-вычислительного центра академии, безусловно, можно назвать «бойцами невидимого фронта» 
наравне с  административно-хозяйственной частью. Это как раз те люди, о которых мы вспоминаем не во время налаженной 
работы, а тогда, когда выходит из строя «дуся-компьютер» или «куда-то девается» Интернет, не грузится программа, молчат, как 
рыбы, колонки. Словом, когда так необходимая техника дает сбой. Караул! Помогите! И, будьте уверены, придут компьютерные 
«айболиты» — сотрудники информационно-вычислительного центра ЗГИА, окажут вам квалифицированную помощь в самые 
сжатые сроки. 

Если мы за это взялись, оно должно работать!
Правда, чтобы получить эту добрую услугу, необходимо подать 

заявку, зарегистрировать ее. В спешке нам кажется, что это 
лишняя проволочка. Но, друзья мои, если принять во внимание, 
что за год сотрудники ИВЦ произвели работы по более чем 1200 
разнообразным заявкам от подразделений ЗГИА, то понятно, что 
без надлежащего порядка и контроля не обойтись никак (при всей 
нашей любви к «демократии»...) И этим далеко не исчерпываются 
цели и задачи ИВЦ.

Добавьте к этому техническое, программное, информационное и 
организационное обслуживание всех подразделений вуза с целью 
обеспечения информационного комфорта в управлении академией, 
участие в научных работах творческих коллективов, в учебном 
процессе. Этот список мы дополним еще и такими задачами ИВЦ, 
как создание, модернизация и поддержка функционирования 
корпоративной сети ЗГИА; обеспечение возможности работы в 
сети Іnternet; управление, развитие и поддержка функционирования 
официального сайта ЗГИА, который, по мнению городских СМИ, 
является оперативным источником актуальной информации об 
академии, и сайтов подразделений; мультимедийно-компьютерное 
обеспечение конференций, семинаров, выставок и презентаций; 
администрирование информационных серверов и сопровождение 
баз данных академии.

ИВЦ взял на себя выполнение работ по договорам закупок 
компьютерной техники, офисного оборудования и комплектующих 
к ним, а также исполнение работ по гарантийному ремонту 
компьютерной техники, обслуживанию печатающего оборудования 
и копировальной техники.

Отдельно следует выделить  разработку и выполнение прокладки 
локальной сети в отделах и подразделениях академии, проведенные 
силами нашего ВЦ без привлечения специалистов со стороны, как 
это было принято несколько лет назад.

Начальник ИВЦ Николай Николаевич Пруденко с гордостью 
отметил, что прокладка оптоволоконного кабеля локальной сети 
была произведена по огромным площадям академии всего за 3 дня! 
На наш взгляд, это тринадцатый подвиг Геракла!  

Еще одной важной задачей ИВЦ является поддержание имиджа вуза, 
не только как кузницы высокопрофессиональных информационных 
кадров, но и как разработчика современных высокотехнологичных 
программно-аппаратных и информационных продуктов.

Невозможно проделывать такой объем работ без четкой ор-
ганизации процесса! Если вы согласны, то самое время обратиться 
к личности организатора и генератора всего выше указанного 
— начальника информационно-вычислительного центра Николая 
Николаевича Пруденко. Тем более что и повод солидный — 9 
декабря ему исполняется 60 лет. 

Дорога жизни не для хилых: 
то вверх,  то вниз крутые виражи...

Для кого-то, наверное, Николай Николаевич ПРУДЕНКО 
— строгий преподаватель и требовательный начальник. Но, как 
любому «технарю», ему присуще тонкое чувство юмора, умение 
увлечь собеседника занимательным рассказом и, что называется, 
«на пальцах» растолковать сложные понятия. Несмотря на то, что в 
увлекательной беседе с этим разносторонне- и высокообразованным, 
остроумным человеком у нас прошло несколько часов, именинник 
поскромничал и просил о нем ничего не писать. Николай Николаевич! 
Дорогой наш! Ну разрешите хоть “малый джентльменский набор” 
из фактов Вашей биографии огласить!

Детские годы Коли Пруденко, по определению, нельзя назвать ни 
особенно легкими, ни слишком счастливыми. Они пришлись на 
трудное послевоенное время. Учился Николай сначала в СШ №58, 
а заканчивал обучение в школе-интернате №5. В его окружении все 
ребята оказались сознательными, а сам Николай, комсорг школы, 
всегда был в гуще дел… Как вспоминает Николай Николаевич, уроки 
готовили до глубокой ночи: «все мы понимали, что рассчитывать 
можем только на себя самих». Что удивительного, ведь цель, 
которую поставил перед собой Пруденко, была ох какой высокой — 
Москва, МФТИ, факультет физической и квантовой электроники! 
Окончив школу с золотой медалью, Николай отправился в Москву.  

Абитуриентов размещали в огромных помещениях — и вот, вер-
нувшись после успешно сданного экзамена по математике, Коля не 
обнаружил в чемодане ни копейки денег. Что было делать? Идти в 
приемную комиссию? Просить выслать из дома? Самостоятельный 
не по годам юноша забирает свои документы и в скором времени 
становится студентом физтеха ДГУ…

Так началась для Николая студенческая пора. Еще на первом курсе 
комсорг Пруденко столкнулся с лицемерием в среде комсомольского 
актива, и с тех пор всё его время, все помыслы были отданы только 
Ее величеству Науке. 

Вся жизнь его — служение науке и державе
“Держава должна опираться на науку” 

 Б. Е. Патон 
Вступив на ІІ курсе в студенческое научное общество, параллельно 

Николай преподавал математику на бесплатних подготовительных 
курсах для рабочих «Южмаша». Разумеется, с его отношением к 
учебе юноша получал повышенную стипендию, успевал в вечернее 
время подрабатывать и даже помогал своим родителям.

По окончании в 1971 году вуза Пруденко преподавал «сопромат» и 
теоретическую механику в Запорожском филиале ДИСИ. 

1 сентября 1973 года ознаменовалось рождением сына и призывом 
в армию. Попал в ракетную часть в Виннице. Командование части, 
сумевшее решить проблему с жильем для жены и новорожденного 
Саши, Николай Николаевич до сих пор вспоминает с чувством 
искренней благодарности.

Когда закончился срок службы, молодая семья вернулась в 
Запорожье. Филиал ДИСИ уже был закрыт, нашлась другая 
работа: Н. Н. Пруденко 
принимал участие в про-
ектировании эстакады в 
период реконструкции 
плотины…

Затем состоялась встреча 
с Василием Степановичем 
Гавришем, который и 
пригласил Н. Н. Пруденко 
в ЗИИ. “И вот, — говорит 
с улыбкой Николай 
Николаевич, — с февраля 
1976 года 30 лет, как я в 
академии, и 15 лет — в 
ВЦ».

Чтобы уже не возвращаться к биографии руководителя ВЦ, 
остается добавить, что его наследники — сын Саша и дочь Наташа 
— в определенной степени пошли по родительским стопам. 
Александр, учившийся в 28-й гимназии, окончил наш вуз, а Наталья 
сейчас студентка ФИТ. На сегодняшний день Александр Пруденко 
— успешный и востребованный ����дизайнер, работает в Киеве.����дизайнер, работает в Киеве. работает в Киеве. 
Наташа, закончившая 99-й лицей и поступившая в ЗГИА по 
результатам математической олимпиады на ПК, не только хорошо 
учится, но и известна в вузе как талантливая актриса и певица 
студенческого клуба ��rt �rte…��rt �rte… �rte…�rte……

А теперь обратимся к эпизодам научной деятельности Николая 
Николаевича. 

Парус над волной, поднятый судьбой,
Да пошлет Вам небо путь с луной и звездами!

Как знать, сложись события при поступлении Коли Пруденко 
в МФТИ иначе, не было бы у нас заведующего кафедрой вышей 
математики и начальника ИВЦ Пруденко, а был бы шибко 
засекреченный ученый, работающий в Центре космических 
исследований или в каком-нибудь ����… Однако, Космос Н. Н.����… Однако, Космос Н. Н.… Однако, Космос Н. Н. 
Пруденко так и не отпустил... 

В 1989 году в ЗГИА пришло предложение от королевского центра 
«Энергия» с предложением участвовать в конкурсе по созданию 
«солнечного паруса» для спутника, который должен был долететь 
до Марса (второй вариант — до Луны). 

(Продолжение на стр. 9).



 


